

# GeschichtsWerkstatt Ludwigsvorstadt-Isarvorstadt

im Verein Münchner Stadtteilgeschichte e.V.



Führung  
„Durch das  
Klinik-Viertel“

Sonntag  
13. November  
14 Uhr



Einladung zur Führung

## „Durch das Klinikviertel“

mit Dr. med. Barbara Turczynski-Hartje und Heinrich Ortner

Sonntag, den 13. November 2022

Um 14:00 Uhr (Dauer ca. 2 Stunden)

Treffpunkt: Ecke Lindwurm- / Ziemssenstraße

Die Führung ist kostenlos

Mit der Errichtung des „Allgemeinen Krankenhauses“ Anfang des 19. Jahrhunderts begann die Geschichte des Klinikviertel. 1826 wurde Krankenhaus der Universität München angeschlossen. Zahlreiche Fakultäten wurden gegründet, Neubauten entstanden. Die Nußbaum- und die Pettenkoferstraße wurden die Hauptachsen des Klinikviertels. Weitere Straßennamen weisen auf die berühmten Mediziner hin, die in München gewirkt haben. Erst 2021 wurde wieder ein neuer Klinikbau an der Ziemssenstraße eröffnet.

Beim Rundgang durch das Klinikviertel erleben wir die Geschichte der Entstehung der Kliniken, der Menschen, die darin wirkte. Wir begleiten die spannende Entwicklung der Medizin, an der die Münchner Ärzte ihren Anteil hatten und den rasanten Wandel, dem das Klinikviertel derzeit unterworfen ist.